

Presse Nationale

> Politique



Un détachement militaire ivoirien au Burkina Faso

Un détachement de l'infanterie des Forces armées de Côte d'Ivoire prendra part au défilé militaire marquant le 58e anniversaire de l'indépendance du Burkina Faso qui se tiendra le 11 décembre 2018. Le Conseil des ministres, d'hier, a adopté cette communication. La délégation ivoirienne sera conduite par le ministre d'Etat, ministre de la Défense, Hamed Bakayoko.



4 projets de loi adoptés en plénière

Les députés ivoiriens ont adopté, lors de la plénière d'hier 28 novembre 2018, à l'hémicycle, quatre projets de loi, dont un portant création, attribution, organisation et fonctionnement du Conseil national des droits de l'homme de Côte d'Ivoire. En outre, lors de cette plénière, ils ont adopté également, sous réserve des observations qu'ils ont faites, le projet de calendrier des travaux parlementaires pour la période de novembre et décembre 2018.

> Economie



Bonne gouvernance des entreprises : PROPARCO en parle, le 12 décembre prochain

« La gouvernance électronique, accélérateur de croissance » est le thème de la conférence que PROPARCO, filiale de l'Agence française de développement (AFD) chargée du financement du privé, organise le 12 décembre 2018 à Azalaï hôtel à Marcory.



Salon international du bâtiment : la Côte d'Ivoire s'inspire de l'expérience marocaine

Le ministre ivoirien chargé de la Construction et du Logement, Bruno Nabagné Koné, a pris part à la 17^e édition du Salon international du bâtiment (SIB) en vue de s'inspirer de l'expérience marocaine. Ce Salon qui avait pour thème « Construire pour mieux vivre ensemble » s'est tenu du 21 au 25 novembre 2008 à Casablanca, dans le cadre de la foire internationale de cette ville.



Artisanat/ Le MIVA ouvre ses portes aujourd'hui

Autour du thème, « L'artisanat, un atout pour l'émergence de la Côte d'Ivoire », la 3^e édition du Marché ivoirien de l'artisanat (MIVA 2018) qui se tient du 29 novembre au 9 décembre 2018, ouvre ses portes aujourd'hui. Ce 3^e rendez-vous dédié à la promotion de l'artisanat sera consacré à la valorisation des produits artisanaux.



Association des institutions supérieures de contrôle francophones : l'Ivoirien, Kanvaly Diomandé élu président

L'Ivoirien, Kanvaly Diomandé, président de la Cour des comptes, est le nouveau président de l'Association des institutions supérieures de contrôle francophones, dont l'objectif est de favoriser dans les Etats membres, les bonnes pratiques de gouvernance des finances publiques.



Séminaire sur l'énergie

Pour réussir la transition énergétique de la Côte d'Ivoire, la direction générale de Côte d'Ivoire-Énergies a décidé de s'engager dans une démarche stratégique et prospective qui lui permettra d'inscrire le développement du secteur de l'électricité dans la vision mondiale telle que déclinée depuis la Conférence des parties (COP 21). A cet effet, un séminaire international dont le thème est « Energies de demain et plan d'action » est organisé ce jeudi 29 novembre 2018 à Abidjan-Plateau.

Blé Guirao nommé DG du CROU A



Vice-président de l'Union pour la démocratie et la paix en Côte d'Ivoire (UDPCI), Jean Blé Guirao a été nommé directeur général du Centre national des œuvres universitaires (CROU) A de l'université Félix Houphouët-Boigny. L'information a été rendue publique à l'issue du Conseil des ministres d'hier 28 novembre 2018.

> Société



Enseignement supérieur : 3 concours de recrutement ouverts

Trois concours de recrutement sont ouverts au ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique. Les postes concernés sont : l'assistant chef de clinique, l'attaché de recherche de l'enseignement supérieur et l'assistant de l'enseignement supérieur.



Affrontements à Zouhan-Hounien : le gouvernement comptabilise 5 morts et 141 blessés

Une semaine après les affrontements meurtriers qui ont opposé les ethnies dan et malinké à Zouhan-Hounien, dans l'Ouest du pays, le porte-parole du gouvernement Sidi Tiémoko Touré, qui s'exprimait à l'issue du Conseil des ministres le 28 novembre 2018, a dressé un bilan de 5 morts et 141 blessés.



Projet de gestion des déchets d'équipement électriques et électroniques et des pneus usagés : le ministre Séka Séka demande la contribution de tous

Lors du lancement du Projet de gestion des déchets d'équipement électriques et électroniques et des pneus usagés, le 27 novembre 2018 à Abidjan, le ministre ivoirien en charge de l'Environnement, Joseph Séka Séka, a exhorté toute la population à apporter sa contribution à la mise en œuvre effective et à la réussite de ce projet dont la réalisation permettra à la Côte d'Ivoire de jouer véritablement sa partition dans la politique nationale et internationale de préservation de l'environnement et de la santé humaine.



Ouellé/Alerte : l'eau ne coule plus dans les robinets

Ouellé, une ville située dans la localité de Daoukro, vit une pénurie d'eau depuis des mois. La raison, l'assèchement de la nappe phréatique. A cela s'ajoutent les perturbations au niveau de l'électricité.



Fonction publique, Sidi Tiémoko Touré (Porte-parole du gouvernement) formel : "Ces grèves sont totalement illégales"

Au Conseil des ministres tenu hier au Palais de la Présidence de la République au Plateau, il a été adopté une communication relative à la situation des revendications sociales dans le secteur public. Selon le Porte-parole du gouvernement, en dépit de la signature du protocole d'accord portant trêve sociale, le 17 août 2017, le gouvernement déplore une résurgence des grèves. Il a souligné que ces grèves ou préavis de grèves sont totalement illégaux. « A ce jour, toutes les évaluations du processus ont relevé et salué les efforts fournis par le gouvernement relativement au respect de ses engagements estimés 200,8 milliards de FCFA par an », s'est-il félicité.



Lutte contre le Sida en Côte d'Ivoire : 882 milliards de FCFA décaissés par les Etats-Unis en 14 ans

L'ambassade des Etats-Unis d'Amérique a organisé, le 28 novembre 2018 à Abidjan, une conférence marquant le lancement de la journée de lutte contre le Sida qui coïncide avec les 15 ans du Plan d'urgence du président américain pour la lutte contre le Sida (PEPFAR). Selon la chargée d'affaire de l'ambassade des Etats-Unis, Katherine Brucker, le gouvernement américain a investi environ 882 milliards de FCFA depuis 2004 pour aider le Côte d'Ivoire à contrôler la pandémie.

> Culture



La liste des œuvres d'art de la Côte d'Ivoire

La Côte d'Ivoire a adressé une liste d'une centaine d'œuvres d'art aux autorités françaises pour leur restitution, selon Sidi Touré, Porte-parole du gouvernement. Un rapport prônant un changement de la loi pour restituer des œuvres d'art africaines a été remis récemment au Président français, Emmanuel Macron.

> Sport

4èmes jeux scolaires et universitaires : 728 athlètes en attraction à Yamoussoukro et Toumodi

L'Office ivoirien des sports scolaires et universitaires(OISSU) a présenté les 4èmes Jeux scolaires et universitaires de Côte d'Ivoire, hier 28 novembre 2018, à Abidjan. Cette édition 2018 se déroulera du 12 au 20 décembre prochain à Yamoussoukro et Toumodi. 728 athlètes, dont 592 du primaire et du secondaire et 136 des universités, prendront part à cette compétition dans 4 disciplines sportives.

Vu sur le Net

> Politique



Retour des 23 mille réfugiés ivoiriens, le HCR invite le pouvoir à communiquer sur l'ordonnance de loi portant amnistie prise par Ouattara

Le représentant résident en Côte d'Ivoire du HCR, Mohamed Askia Touré a invité, le 28 novembre 2018 à Abidjan, le pouvoir à communiquer davantage sur l'ordonnance de loi portant amnistie prise par le Président ivoirien, Alassane Ouattara, le 6 août 2018. Il s'exprimait à l'ouverture de la réunion régionale sur les solutions durables pour les réfugiés ivoiriens de la sous-région. Selon le représentant résident du HCR, il reste environ 23 000 Ivoiriens dans les pays d'asile.

> Société



Prévention et gestion pacifique des conflits: Mariatou Koné présente ce jeudi, un manuel de formation

La ministre en charge de la Solidarité procèdera ce jeudi 29 novembre, à la salle Félix Houphouët-Boigny de l'hôtel du district d'Abidjan, à la présentation officielle d'un document intitulé « Manuel de formation sur la culture de la paix, la cohésion sociale, la prévention et la gestion pacifique des conflits ». Ce document qui sera mis à la disposition des différents acteurs intervenant en Côte d'Ivoire, dans la formation sur la culture de la paix, la cohésion sociale, la prévention et la gestion pacifique des conflits, est un des objectifs que s'est fixé le Programme national de cohésion sociale (PNCS) .



Crépitement d'armes à Bouaké, plusieurs étudiants blessés

Des tirs ont été entendus dans la soirée de mercredi à Bouaké, dans les environs du carrefour de la reine Pokou. Il s'agirait d'une altercation entre étudiants et agents pénitentiaires qui a dégénéré avec l'usage d'armes à feu, faisant près de huit blessés par balles, selon une correspondance sur place.

> Sport



Une compétition sportive pour les personnes vivant avec un handicap à Abidjan

42 médailles, dont 14 en or, 14 en argent et 14 en bronze, seront décernées ce dimanche 02 décembre aux vainqueurs du Handimarathon 2018, une course dédiée aux personnes en situation de handicap de tout genre. Ce marathon sera composé de deux parcours différents. Le premier qui commence au Lycée Sainte Marie pour prendre fin au stade FHB, est d'une longueur de 11 km. Quant au second, il se déroulera au stade Félix Houphouët Boigny et aura une longueur de 2km en 5 tours.

Agence de Presse

> Politique



Plus de 23 000 ivoiriens encore en exil «hésitent» de rentrer (officiel)

Plus de 23 000 Ivoiriens encore en exil « hésitent » à rentrer au pays, a dit mercredi le secrétaire général du ministère des Affaires étrangères, Daouda Diabaté, à l'ouverture d'une réunion régionale sur les solutions durables pour les réfugiés ivoiriens de la sous-région. « Plus de 198 606 Ivoiriens sont rentrés de façon spontanée des pays d'asile, ce sont donc plus de 90% de nos compatriotes qui ont volontairement regagné le pays. Cependant, 23 450 Ivoiriens hésitent encore à rentrer », a indiqué M. Diabaté, représentant le chef de la diplomatie ivoirienne, Marcel Amon-Tanoh. Il a fait savoir qu'après la signature d'accords tripartites entre 2011 et 2012 avec plusieurs pays et le Haut-commissariat des Nations unies pour les réfugiés (HCR), cela « a permis à ce jour le retour volontaire assisté de 71 373 réfugiés ivoiriens.



Les conflits communautaires dans les régions du Tonkpi et le Guémon ont fait cinq morts et 141 blessés

Les conflits communautaires dans les régions du Tonkpi et le Guémon ont fait cinq morts et 141 blessés, avec plusieurs déplacés, selon le Porte parole du gouvernement, Sidi Touré. Des dégâts matériels, des établissements saccagés, pillés et incendiés ont été enregistrés dans ces régions, a-t-il indiqué, lors de la conférence de presse, au terme du Conseil des ministres, de ce mercredi 28 novembre 2018.



Près de 55 milliards FCFA d'une entreprise allemande pour 5 000 points d'eau potable en Côte d'Ivoire

Une entreprise allemande a fait don, mardi, de 80 millions d'euros (près de 55 milliards FCFA) pour la réalisation de 5 000 points d'eau potable en Côte d'Ivoire. Ce don a fait l'objet d'une signature de convention entre le directeur de l'entreprise allemande Eco Innovation Group, Asaad Farag et l'administrateur général de holding ivoirienne Verte Vallée, Alexis Kouamé Assouman en présence du ministre ivoirien de l'Economie et des Finances, Adama Koné.



Une conférence internationale sur l'énergie prévue en février à Abidjan

La Conférence de coopération dans le domaine des énergies en Afrique de l'ouest (WAPECC) se tiendra les 14 et 15 février 2019 à Abidjan, en Côte d'Ivoire. Organisé par Konect Group, ce rendez-vous de deux jours se déroulera autour du thème « Débloquer l'investissement pour changer le paysage énergétique de l'Afrique de l'ouest ». Présentant l'événement, la directrice générale de Konect Group, Florence Koné a précisé que 300 participants issus des ministères de l'Energie de la CEDEAO, les chefs de services publics, les représentants gouvernementaux, les fournisseurs d'électricité indépendants et de technologie en provenance 30 pays y sont attendus.



Le volume d'échanges entre la Côte d'Ivoire et l'Allemagne estimé à 656 milliards FCFA

Le volume d'échanges entre la Côte d'Ivoire et l'Allemagne est actuellement estimé à 1 milliard d'euros, soit 656 milliards de FCfa, a indiqué mercredi à Abidjan, l'ambassadeur de l'Allemagne, Michael Grau, lors d'une conférence de presse à sa résidence. « La Côte d'Ivoire achète pour 200 millions d'euros (131,19 milliards FCfa) et nous achetons pour 800 millions d'euros (524,76 milliards FCfa) », a précisé le diplomate allemand, qui s'est félicité pour cet « excédent positif » réalisé par l'Etat ivoirien.



le gouvernement annonce le rejet de toutes les « revendications à caractère financier »

Le Porte-parole du gouvernement ivoirien, Sidi Touré, à l'issue d'un Conseil des ministres, mercredi, a souligné, face aux nombreuses grèves, le rejet de toutes « revendications à caractère financier pouvant impacter le budget de l'Etat ». « Ces grèves ou préavis sont totalement illégaux », a-t-il dénoncé.



Le gouvernement adopte un système efficient d'enregistrement de l'état civil

Le gouvernement ivoirien a adopté mercredi en Conseil, un système efficient d'enregistrement de l'état civil des enfants de moins cinq ans pour réduire le taux de près de 35 % des enfants de cette tranche non inscrits à l'état civil en Côte d'Ivoire. Cette mesure gouvernementale, selon le Porte-parole, Sidi Touré, s'inscrit dans le cadre de la stratégie nationale de l'état civil et de l'identification, mise en œuvre par le gouvernement. Une initiative, qui vise à mettre en place la collecte de l'ensemble des événements civils sur le territoire national, à travers tous les centres de santé, les consulats et les représentations diplomatiques.



Des mesures d'appui adoptées pour l'amélioration des performances de la filière hévéicole

Des mesures d'appui pour l'amélioration des performances de la filière hévéicole ont été adoptées par le gouvernement ivoirien, a annoncé le Porte parole du gouvernement, Sidi Touré, au terme du Conseil des ministres, mercredi. Pour dynamiser le secteur de l'hévéa en Côte d'Ivoire et améliorer les revenus des planteurs, le gouvernement entend soutenir la production locale, grâce à l'appui à l'accroissement par les opérateurs eux-mêmes de la capacité nationale d'usinage. Cette mesure vise à absorber la production locale, notamment, par l'octroi de crédits d'impôts sur une période maximale de cinq années, a soutenu Sidi Touré.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CIGG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cigg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CIGG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les sorties et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.